

#### INTRODUCCIÓN:

Vivimos en una era en la que el amor a Dios, la reverencia por lo sagrado y el respeto por lo divino han sido reemplazados, en muchos ambientes, por la indiferencia, el relativismo y la banalidad. En este contexto, el **acto de reparación** resurge con fuerza como un camino urgente y poderoso para los fieles que desean consolar el Corazón de Cristo, herido por los pecados del mundo, y participar activamente en la restauración del orden espiritual.

Pero ¿qué es exactamente un acto de reparación? ¿Por qué es tan necesario hoy? ¿Qué enseña la Iglesia al respecto? ¿Y cómo podemos, como católicos, integrarlo de manera concreta y diaria en nuestras vidas?

Este artículo busca responder, con profundidad teológica y aplicación pastoral, a estas preguntas, y ayudarte a redescubrir una devoción que no es solo hermosa y tradicional, sino profundamente actual y urgente.

# 1. ¿QUÉ ES UN ACTO DE REPARACIÓN?

El acto de reparación es una oración o acción ofrecida a Dios con la intención de compensar, consolar y expiar las ofensas que Él ha recibido, especialmente en la Sagrada Eucaristía. Estas ofensas no son solo los grandes crímenes de la humanidad, sino también (y sobre todo) los pecados de omisión, indiferencia, frialdad, profanación y sacrilegio que hieren el Corazón de Jesús, especialmente en el Santísimo Sacramento del altar.

Desde una perspectiva teológica, el acto de reparación tiene una raíz profundamente cristocéntrica y redentora. Se basa en la unión mística del cristiano con Cristo y su participación activa en su misión redentora. Como enseña San Pablo:

"Ahora me alegro por los padecimientos que soporto por vosotros, y completo en mi carne lo que falta a las tribulaciones de Cristo en favor de su Cuerpo, que es la Iglesia"
(Colosenses 1,24)

No se trata de que a la Pasión de Cristo le "falte" algo en sí misma —es plenamente



suficiente—, sino de que los miembros de su Cuerpo estamos llamados a unirnos a su **sacrificio** para participar en su obra de redención. Así, el acto de reparación no es solo devoción: es cooperación salvífica.

# 2. UN POCO DE HISTORIA: DE LAS LÁGRIMAS DE MARGARITA A LA LLAMA DE FÁTIMA

La devoción reparadora tiene sus raíces en la historia misma de la Iglesia, pero se vuelve especialmente prominente a partir del siglo XVII, con la revelación del Sagrado Corazón de Jesús a Santa Margarita María de Alacoque.

En una de esas revelaciones, Jesús le muestra su Corazón ardiendo de amor por los hombres, pero coronado de espinas por sus ingratitudes. Le dice:

"He aquí este Corazón que tanto ha amado a los hombres, que no ha escatimado nada, hasta agotarse y consumirse para testimoniarles su amor, y que, en reconocimiento, no recibe de la mayoría sino ingratitudes."

De esta experiencia nace el **acto de desagravio al Sagrado Corazón**, especialmente practicado los **primeros viernes de mes**, en reparación por los ultrajes cometidos contra el Amor de Cristo.

Más adelante, la devoción fue profundizada por las revelaciones de la Virgen en Fátima (1917), donde Ella pide a los niños y al mundo entero actos de reparación al Inmaculado Corazón, especialmente los primeros sábados de mes. La Virgen lamenta que su Hijo sea "ofendido constantemente" y que no haya quien repare.



## 3. RELEVANCIA TEOLOGICA: CUANDO DIOS ESPERA NUESTRO AMOR

El acto de reparación tiene su fundamento en tres pilares teológicos:

### a. La justicia divina

Dios es Amor, pero también es justicia. El pecado ofende a Dios, rompe la comunión con Él, y requiere satisfacción. La reparación no añade a la Cruz de Cristo, sino que la aplica activamente a los pecados actuales del mundo.

### b. La mística del Cuerpo de Cristo

El fiel bautizado está **unido a Cristo** y participa de su misión como sacerdote, profeta y rey. Como miembros de su Cuerpo, **somos corresponsables** de la salud espiritual del mundo. Reparar es amar en nombre de quienes no aman.

### c. La Eucaristía como centro

La Sagrada Eucaristía es el Corazón palpitante de la Iglesia. Pero ¿cuántas veces se comulga en pecado mortal? ¿Cuántos sacrilegios se cometen al tratarla con irreverencia? ¿Cuántas veces el Santísimo es olvidado en los sagrarios?

Reparar es decir: "¡Señor, yo te amo, yo te adoro, yo estoy contigo!"

## 4. APLICACIONES PRÁCTICAS: ¿CÓMO HACER REPARACIÓN EN LA VIDA COTIDIANA?

El acto de reparación no es solo una oración recitada. Es una actitud interior que impregna nuestra relación con Dios y nuestro entorno. Aquí algunas formas concretas de vivirlo:

## a. Oraciones de reparación

Puedes rezar oraciones específicas, como:



- El Acto de desagravio al Sagrado Corazón
- El Acto de desagravio al Inmaculado Corazón
- Las oraciones del Ángel de Fátima "Dios mío, yo creo, adoro, espero y te amo... ¡Te pido perdón por los que no creen, no adoran, no esperan y no te aman!"

#### b. Adoración eucarística

Pasar una hora con Jesús en el Santísimo Sacramento, especialmente de noche o en soledad, es una de las formas más potentes de reparación. El solo hecho de estar con Él ya consuela su Corazón herido.

### c. Mortificación y sacrificios

Ofrecer pequeños sacrificios cotidianos (el silencio, la espera, una molestia aceptada por amor) como reparación. También se pueden ofrecer ayunos o penitencias voluntarias.

### d. Misas en espíritu reparador

Participar en la Santa Misa con intención de reparación, comulgando en gracia, con fervor y recogimiento. Puedes ofrecer la Misa entera como acto de reparación por pecados concretos, especialmente los cometidos contra la Eucaristía.

## e. Rezar por los que no rezan

Interceder por los que han abandonado la fe, por los que profanan el nombre de Dios, por quienes viven en pecado. Reparar es amar en su lugar, rogar por ellos, y a veces llorar por ellos.

## 5. LA REPARACIÓN EN TIEMPOS DE CRISIS ESPIRITUAL

Hoy más que nunca, en una Iglesia marcada por abusos litúrgicos, escándalos morales y **doctrinales**, la reparación se vuelve urgente. No para juzgar, sino para **interceder**.

El acto de reparación es un antídoto contra la indiferencia, el modernismo, el desánimo y la desesperanza. Es un acto profundamente **esperanzado**: dice que, aun en medio del pecado y la frialdad, el amor puede vencer.



## 6. PALABRAS DE LOS SANTOS

- Santa Faustina Kowalska: "Oh Jesús, deseo consolarte por tantas almas ingratas que te abandonan..."
- San Pío de Pietrelcina: "La reparación es el arma más poderosa contra el mal."
- Beato Carlo Acutis: "La Eucaristía es mi autopista al Cielo" ¿y cómo no reparar cuando vemos esa autopista siendo pisoteada?

# 7. UNA INVITACIÓN FINAL: SÉ UN CONSOLADOR DEL CORAZÓN DE DIOS

Quizá no podamos detener todas las ofensas al Corazón de Jesús. Pero sí podemos consolarle. Podemos decirle:

"Aquí estoy, Señor, para amarte en nombre de los que no te aman. Para adorarte en nombre de los que te desprecian. Para reparar, aunque sea con mi pobreza, tus heridas."

Esto es lo que hizo la Verónica en el Calvario. No detuvo la Pasión, no acabó con el odio, pero **secó el rostro de Cristo** con su paño de amor. Y ese gesto guedó eternamente grabado en el Cielo.

# ORACIÓN DE REPARACIÓN (para uso personal)

Señor Jesús, te amo, te adoro y creo en Ti con todo mi corazón.



Te pido perdón por todos los ultrajes, sacrilegios y frialdades que recibes cada día, especialmente en el Santísimo Sacramento del Altar.

Recibe, oh Jesús, esta pequeña ofrenda mía, como un acto de amor y desagravio. Une mis palabras, mis pensamientos, mis sacrificios, a tu sacrificio eterno en la Cruz.

Que mi vida entera sea una reparación continua, un "sí" de amor frente al "no" del pecado.

Amén.

#### **CONCLUSIÓN:**

Reparar es amar. Y amar, en los tiempos que corren, es un acto profundamente contracultural. El mundo necesita más que nunca almas reparadoras, que vivan en espíritu de intercesión, sacrificio y adoración.

Dios sigue buscando corazones que digan como Isaías:

"Aquí estoy, envíame a mí." (Isaías 6,8)

Y tú, ¿te animas a consolar al Corazón herido de Jesús?